

Bretton Woods

Bretton Woods se refiere a una conferencia internacional celebrada en julio de 1944 en Bretton Woods, New Hampshire, Estados Unidos. La conferencia reunió a representantes de 44 naciones aliadas durante la Segunda Guerra Mundial para establecer un nuevo sistema monetario y financiero global después del colapso del patrón oro durante la Gran Depresión.

El objetivo principal de la conferencia de Bretton Woods era establecer un sistema que promoviera la estabilidad económica mundial y evitara las crisis económicas y las fluctuaciones monetarias que habían ocurrido en el pasado. Los delegados acordaron la creación de dos instituciones principales: el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF), conocido actualmente como el Banco Mundial.

El FMI fue establecido para supervisar el sistema monetario internacional y proporcionar asistencia financiera a los países miembros en caso de crisis económica. También se le otorgó la responsabilidad de fomentar la cooperación económica internacional y promover políticas monetarias estables.

El Banco Mundial, por su parte, fue creado con el objetivo de proporcionar préstamos a largo plazo para la reconstrucción y el desarrollo de los países devastados por la guerra. Su objetivo principal era financiar proyectos de infraestructura y desarrollo económico en naciones en vías de desarrollo.

Además de establecer estas instituciones, en Bretton Woods se acordó un sistema de tipos de cambio fijos en relación con el dólar estadounidense. El dólar se convirtió en la moneda de reserva internacional y se vinculó al oro a un tipo de cambio fijo, mientras que otras monedas se fijaron en relación con el dólar. Este sistema de tipos de cambio fijos se conoció como el sistema de Bretton Woods.

El sistema de Bretton Woods tuvo éxito en la promoción de la estabilidad económica durante las décadas posteriores a su creación. Sin embargo, a medida que pasaba el tiempo, surgieron desequilibrios y tensiones, y en la década de 1970, el sistema colapsó debido a los altos déficits comerciales y fiscales de Estados Unidos. Esto condujo a la adopción de un sistema de tipos de cambio flotantes en la mayoría de las economías a nivel mundial.

A pesar del colapso del sistema de Bretton Woods, tanto el FMI como el Banco Mundial continúan desempeñando roles importantes en la economía mundial, brindando asistencia financiera, promoviendo el desarrollo económico y abordando cuestiones relacionadas con la pobreza y el desarrollo sostenible en todo el mundo.